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N i e d e r s c h r i f t  1 2 / 2 0 1 8 - 2 3  
über die 12. Sitzung des Generationsausschusses der Gemeinde Rickling 

am Dienstag, den 06.September 2022, 20.00 Uhr 

in Rickling, Saal der „Alten Schule“, Dorfstraße 63, 24635 Rickling 

 

 öffentlicher Sitzungsteil    nichtöffentlicher Sitzungsteil 

 

Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr  Ende der Sitzung: 21.32 Uhr 

 

I. Anwesenheit und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

1. Anwesende Mitglieder: 

1. GV´in Andrea Wagner-Schöttke (Vors.) 5. B´in Monika Prehn 

2. GV´in Cornelia Schiring 6. B Jendrik Strich 

3. GV Jörg-Stefan Dohse i. Vertr. f. GV Lothar 
Scheschonka 

7. Bm Keno Jantzen i. Vertr. für GV Rainer 
Hoop 

4. GV Manfred Czub i. Vertr. f. B Jörg Peeck 

 

 

2. Es fehlten entschuldigt: 

GV´ Meike Peters 

GV Rainer Hoop 

BG Mitglied Wolfgang Rohwer  

 

 

3. Es fehlten unentschuldigt: 

  - 

 

 

4. Gäste 

Wolfgang Westphal                                                  Holger Buthmann vom Bauhof Rickling 

Egon Jacobs Arne Jantzen v. Sportverein Rickling 

Dietmar Kühlburg v. Bürgerverein Rickling Geraldine Thomsen v. Seniorenbeirat                     

 Geraldine Thomsen v. Seniorenbeirat                    Roswitha Schnoor v. Seniorenbeirat 

 

5. Von der Amtsverwaltung hinzugezogen: 

Florian von Hülse Dieser zugleich als Protokollführer. 
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II. Tagesordnung 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  

    Anwesenheit und Beschlussfähigkeit; 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung; 

3. Genehmigung der letzten Niederschrift vom 21.06.2022; 

4. Bericht des Bürgermeisters; 

5. Einwohner*innen-Fragestunde; 

6. Schwimmbadangelegenheiten 

    a) Aussprache über die vergangene Saison; 

    b) Beratung über Anschaffung eines Becken-Liftes; 

7. Beschlussfassung über den Standort der Boule-Bahn; 

8. Austausch über das Gutachten des Belages der Rollschuhbahn (geplanter Standort der Pump-    

Track-Anlage); 

9. Ferienpassaktion 2022; 

10. Einwohner*innen-Fragestunde; 

11. Anfragen, Anregungen und Verschiedenes. 

 

III. Beratungsinhalte und Beschlüsse 

 

TOP 1 - Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit   
 
Beratungsinhalt: 
Die Vorsitzende GV’in Andrea Wagner-Schöttke eröffnet die Sitzung und 
begrüßt die Mitglieder und Gäste des Ausschusses. Sodann stellt sie die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
fest. Über die vorstehende Tagesordnung wird beraten und beschlossen. 

Bearb.  durch: 

 

TOP 2 -  Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Beratungsinhalt: 
Es werden keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt. 

Bearb.  durch: 

 

TOP 3  Genehmigung der letzten Niederschrift vom 21.06.2022 
 
Beschluss: Bearb.  durch: 

Die Niederschrift vom 21.06.2022 wird genehmigt. LVB . z.A. 
 

Abstimmungsergebnis: dafür: 4 dagegen: 0 Enthaltungen: 3 
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TOP 4 - Bericht des Bürgermeisters  
 
Beratungsinhalt: 
Bürgermeister Keno Jantzen berichtet: 

- Das Feuerwehrfahrzeug HIF1620 ist defekt. Ersatzteile sind zurzeit nicht 
lieferbar. 

- Das Feuerwehrhaus (Sturz in ca. 4 Meter Höhe) wurde durch einen LKW 
beschädigt. Es ist aber wohl nur das Verblendmauerwerk zu Schaden 
gekommen. 

- Der neugewählte Seniorenbeirat ist zurückgetreten. Es werden neue 
Kandidaten gesucht, damit noch dieses Jahr eine Neuwahl durchgeführt 
werden kann. 

- Ende August wurde das Jubiläum des Freibades mit einem Schlager- 
und Oldiefest erfolgreich gefeiert. Ca. 250 – 300 Gäste waren anwesend. 
Nachmittags hat der Bürgerverein Spiele ausgerichtet. Der 
Bürgermeister bedankt sich bei allen Helfern. 

- Bei an einer teilgenommenen Ausschreibung durch die Volksbank wurde 
eine Summe in Höhe von 3.000,- € eingenommen. Das Geld soll in die 
Erneuerung der Spielgeräte auf den Spielplätzen fließen.  

- Weitere Parkplätze sind in der Dorfstraße für den Bereich „Alte Schule“ 
entstanden. 

- Ein Treffen mit der Diakonie Altholstein hat nach längerer Zeit mal 
wieder stattgefunden. Die Diakonie beklagt immer mehr Probleme bzgl. 
der Kosten, da viele Pflegebedürftige außerhalb wohnen. 

- Quartiersmanagerin soll um 2 Jahre verlängert werden. Der Antrag läuft. 
Es besteht die Überlegung sich mit anderen Gemeinden 
zusammenzuschließen, um das Problem der Altenbetreuung anzugehen. 

- Manfred Czub bedankt sich bei den Gemeindearbeitern für die tolle Hilfe 
bei der Vorbereitung des Freibadfestes und erklärt, dass die Bürger sich 
wieder häufiger solche Feste wünschen. 
Dietmar Kühlburg sagt ebenfalls, dass das Fest ein voller Erfolg war. Der 
Bürgerverein hat für das Fest einen Wasserlaufball beschafft und dieser 
hat großen Andrang gefunden. Überlegung ist da, jedes Jahr ein Fest im 
Freibad zu machen. 

Bearb.  durch: 

 

TOP 5 – Einwohner*innen-Fragestunde 
 
Beratungsinhalt: 
Zu diesem Punkt gibt es keine Wortmeldungen 

Bearb.  durch: 

 

TOP 6 – Schwimmbadangelegenheiten 
a) Aussprache über die vergangene Saison 

 
Beratungsinhalt: 
Holger Buthmann vom Bauhof berichtet, dass es eine gute Saison war und es 
keine Verletzten gab. Jedoch beklagt er, dass die Technik im Schwimmbad am 
Limit fährt und dringend erneuert werden müsse. Kostenpunkt nach Schätzung 
mindestens 250.000,- €. 
Frau Wagner-Schöttke bedankt sich recht herzlich beim Bauhof für die 
geleistete Arbeit in diesem Sommer. 
Zudem berichtet Sie, dass in dieser Saison 1700 Erwachsenenkarten, 1800 
Kinderkarten und 16 Saisontickets verkauft wurden. Dies entspricht Einnahmen 
in Höhe von 9.497,- €. Es ist zwar eine Steigerung zur Vor-Corona-Zeit, jedoch 
könnte es noch etwas mehr sein. 

Bearb.  durch: 
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Die Schwimmkurse wurden nach Aussage von Herrn Buthmann sehr gut 
angenommen und es hätten aufgrund der Nachfrage noch 10 Kurse mehr sein 
können. 

 

TOP 6 – Schwimmbadangelegenheiten 
b) Beratung über die Beschaffung eines Becken-Liftes 

 
Beratungsinhalt: 
Dietmar Kühlburg vom Bürgerverein hat sich am 22.06. im Bad am Stadtwald in 
Neumünster einen Becken-Lift vorführen lassen. 
Das Gerät ist ca. 140 Kg schwer und sehr einfach zu bedienen. 
Auf Nachfrage, wer den Lift bedienen darf, gibt er an, dass jeder Betreuer den 
Lift in Eigenverantwortung bedienen darf. Eine kleine Einweisung sollte 
ausreichen. 
Manfred Czub gibt zu bedenken, wo der Lift im Winter untergebracht werden 
soll und wie oft er gewartet werden muss. 
Holger Buthmann berichtet unterdessen, dass so ein Lift bisher nicht notwendig 
war und gibt an, dass es auch zu viel Verantwortung für die Bauhofmitarbeiter 
wäre, den Lift noch zusätzlich zu betreuen. 
Die Entscheidung über eine Beschaffung wird erstmal einstimmig zurückgestellt 
und soll Anfang 2023 wieder aufgegriffen werden. Auch der Landesverein wird 
nochmal bzgl. Alternativen in der Zwischenzeit durch Frau Wagner-Schöttke 
kontaktiert. 

Bearb.  durch: 
 
A01.3.1 f. 
GeneratA 

 

TOP 7 – Beschlussfassung über den Standort der Boule-Bahn 
 
Beratungsinhalt: 
Arne Jantzen erläutert mit einer Aufzeichnung den geplanten Standort und die 
Problematiken. Der Sportverein würde eine Boule-Bahn jedoch befürworten, da 
u.a. eine neue Sparte entstehen würde. 
Es wird über den richtigen Standort auf dem Sportplatz gesprochen und die Vor- 
und Nachteile am jeweiligen Standort, genauso über die Ausführung mit oder 
ohne Holzumrandung diskutiert. Hier ist man sich noch nicht einig. 
Zudem wird über den Kostenpunkt gesprochen. Herr Czub schlägt u.a. vor, den 
Bau hauptsächlich über Spenden zu finanzieren und mit einigen Helfern selber 
zu bauen. 
Herr Jantzen soll Angebote einholen und dann soll erneut beraten werden. 
 

Bearb.  durch: 
 
A01.3.1 f. 
GeneratA 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Es erfolgt kein Beschluss.  
 

 

TOP 8 – Austausch über das Gutachten des Belages der Rollschuhbahn (geplanter Standort 
der Pump-Track-Anlage) 

 
Beratungsinhalt: 
Es wurde durch eine Firma ein Bodengutachten durchgeführt, bei dem keine 
PAK-Belastung gefunden wurde. Der Standort wäre also zulässig, jedoch ist 
man sich auch noch nicht sicher, welcher Standort am sinnvollsten wäre.  
Eine Firma aus Augsburg hat vorgeschlagen, bei einer weiteren Sitzung ein 
Konzept vorzustellen. Kostenpunkt der Vorstellung: 1.700,- €. 
Kosten der Pump-Track-Bahn würden sich insgesamt auf ca.150.000,- € bis 
170.000,- € belaufen. 

Bearb.  durch: 
 
A01.3.1 f. 
GeneratA 
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Man einigt sich darauf, die Renovierung des Schwimmbades vorzuziehen, sich 
aber über die Pump-Track-Anlage weiter zu beraten. 

 

 

TOP 9 – Ferienpassaktion 2022 
 
Beratungsinhalt: 
Die Übersicht über die stattgefundenen Ferienpassaktionen ist dem Protokoll als 
Anlage 1 beigefügt. 

Bearb.  durch: 

 

 

TOP 10 – Einwohner*innen-Fragestunde 
 
Beratungsinhalt: 
Es erfolgt keine Wortmeldung. 

Bearb.  durch: 

 

 

 
TOP 11 – Anfragen, Anregungen und Verschiedenes 

 
Beratungsinhalt: 
Die Vorsitzende GV´in Andrea Wagner-Schöttke teilt weitere Termine mit: 

- Am 18.09. Auftritt einer Tänzerin in der „Alten Schule“ 
- Am 24.09. ein Puppentheater in der „Alten Schule“ 

Bearb.  durch: 

 

 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21:32 Uhr. 

 

 

g.g.u. 

 

____________________________     __________________________ 

Vorsitzende        Protokollführer 


